

El amigo Coronel

Otro impresionante que mis expresiones llevan la natural modestia de la persona para quien van dirigidas; pero no posa, suscita ni a un arrepentimiento que es sentido por esa generosa comunidad copiapina y alcantarillana.

Quiero, me aviso, cuando digo que las demandas son exageradas procuradamente y más aun cuando se trata de expresarlas con relación a seres humanos que dejan una huella indeleble en el suelo donde han actuado, porque al como sentir con su pasado, se va también un poco de nuestros días.

En el caso particular que ahora nos interesa, que ocurre algo así y ese asumimiento querer compararlo con todos nosotros, porque quién, como yo, que llegó a esta tierra casi por accidente y se ha quedado en ella, al carbo de catorce años, ha podido seguir la espiritualidad de su gente que sabe abrir sus brazos y sus corazones, para quienes suben entregarse por entero a los afanes que potencian a sus vecinos.

Al amigo Coronel lo conocí hace algunos años. No digo muchos, porque, creen "Tanto presente que en esto se pierde en tiempo la amistad, existe a veces un poco de amor propio, por eso que para salvar albergue, mi reverencia resulta más cerrada y más ambigüa", poético, tal vez, decir: Le conocí ayer.

Si, así está mucho mejor. Le conocí ayer en la tierra hacia donde retornaría ahora. Llegaba esa recta egresada de la Escuela de Carabineros; pero ya tenía consigo la aureola de la capacidad; de la inteligencia y de ese temperamento observador que le han concedido no sólo los carabineros; no sólo los alcantarillanos, sino los habitantes de cada rinconcito de Chile donde ha servido en forma inquebrantable sus funciones policiales, dejando tras si su mestizaje de prosa y verso, que son un bello trazo de paisajes, de rincones y de la espiritualidad de la gente que le ha rodeado.

Quisimos, con sus paisajes y sus calles que arriban en intrépida busca la rocosa costa de sus otros; La Serena, con sus compañeros, su perenne artista y el aroma de papaya; el Valle de Elqui, donde reposa la Dulce Guitarrista y donde las villas serpentean por sus colinas; Ovalle, tierra de empuje, sabor de campo y prueba buena; en fin allí, a los rincones que supieron de sus primeros años como Oficial del prestigioso Cuerpo de Carabineros de Chile, vive ahora el Amigo Coronel.

Al irse de Copiapó y de la Provincia, el Amigo Coronel René Peri Fagerstrom, cuya gran ejemplo, que no debiéramos olvidar jamás, que debiera admirarse en el corazón de todos nosotros y hacernos comprender que ningún valor tienen las bárticas palabras, si éstas no se convierten en hechos; que de nada valen los halagos, si no los transformamos en acción; que de nada vale sentarnos a una mesa y compartir el pan, si al término de este cada uno se retira a su hogar y desaparece la convivencia; desaparece el ánimo de luchar incansablemente por un futuro mejor.

MUY POCO".

Casi con nadie y casi con nadie. Con pocas cosas y con pocas colaboraciones, nuestro Amigo Coronel hace tanto, hace mucho ya. Copiapó y Alacalá, allí está su máxima iniciativa y de allí nos sentimos orgullosos, necesaria no sólo al caso; pero igualmente y dignamente: El Museo Regional Atacama.

Lo que deseamos ser realista o quedar impropio nuestros espíritus con algo de la sensibilidad que anima al Coronel Peri; todo se parecería comprender que cuando los hombres dejan una muestra de actividad o dejan una obra, que jamás nadie intuía o que si se pretendió fue imposible hacerlo, entonces, automáticamente, esos hombres no se ven. Se quedan. Porque están allí presentes en la empresa realizada; permanecen, encarnados vinculados al medio en que han vivido y contribuido; el calor de los suyos despididos se mantienen latente y sus mentes permanecen, convirtiéndose en fuerza y en vigor para seguir con la tarea adelante.

Bajo el cielo donde se cobija la Provincia y a la sombra de los centenarios pasacodos copiapinos, ayer un día el Mayor René Peri tomó posesión de su condado a Teniente Coronel y se convirtió en prefecto de la Provincia de Atacama. Pero aquella mañana, en casa tonta a la que aprendió a vivir; coupe el fiesta de hoy, recibió su nuevo destino y se convirtió en el Amigo Coronel. Tras cada visita a los rincones de la Provincia de su antigua patria se van desgranando poemas y versos; ya desembocando hacia otros portadores de numerosas tradiciones y sus errores algunos los ve entregar a las jóvenes generaciones en las bellas páginas del ATACAMA, heredero del reyo pensamiento regional.

Así es lo que deseaba comportar con vosotros. Era ya mi impresión. Era ya mi sincero reconocimiento ante ese momento en que nos reunimos justo al Amigo Coronel, para decirle solo un: Hasta siempre. Porque conocemos su sensibilidad de escritor, poeta y periodista, sí perfectamente que este destino esté seguro llevado muy entrañablemente a cada mujer y gran familia para la cual él ha entregado innumerables devoción y sacrificios.

En razón de la profunda amistad, la que no se puede medir en años, porque cuando falle se ha brindado incondicionalmente, pareciere que nació antes de nosotros mismos; solo quiero decirte: amigo René Peri, te tranquilizo a tus nuevas responsabilidades; desde aquí seguiremos tu senda que estás seguros será de éxitos y de triunfos; justo a tu digna esposa y al caribe de tus hijos, recordá que has conquistado el corazón de otro rinconcito de tu amada Patria; vé con la seguridad de que tu ejemplo: "Se puede hacer mucho, aunque se cuente con muy poco", se ha convertido en semilla y ésta ha caído en el suelo de todo este pueblo de Atacama, particularmente de Copiapó, que todo seguro hará de dar frutos maravillosos.

Gracias, Amigo Coronel, buen viaje, felic

El amigo Coronel [artículo] Ismael Nuñez Montero.

Libros y documentos

AUTORÍA

Núñez, Ismael

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El amigo Coronel [artículo] Ismael Nuñez Montero.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)